

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Segovia, mes 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre 350.—Año anticipado, 12 id.—Id. corriente, 14.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Isabel la Católica, número 6  
Talleres  
Grabador Espinosa, 1.

DIRECTOR: DON RUFINO CAÑO DE RUEDA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



XI ANIVERSARIO

EL EXCMO. SEÑOR

Don Manuel Silvela y De Levielleuze

falleció en Madrid el día 25 de Mayo de 1892

R. I. P.

Su viuda é hijos, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia Parroquial de San Martín de sie á nueve y media de la mañana, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

## LA CARESTIA DE LA VIDA.

El alza que ha experimentado el precio del trigo, ha planteado en Francia el problema que aquí ya es crónico: el de la carestía de la vida. Ha bastado que los 100 kilos de trigo cotizasen en Francia á 22.50 francos el hectolitro para que el Gobierno indicara la conveniencia de rebajar los derechos aduaneros que pesan hoy sobre el trigo. No diremos nosotros que éste sea el remedio más eficaz para impedir que el proletario muera de hambre; pero sí haremos observar que mientras en España los artículos indispensables para la manutención cotizan á precios altos, á precios de monopolio, los Gobiernos todos se han cuidado poco de que pudiera aparecer entre sangre y motines la negra figura del hambre. Y de año en año, de día en día la vida se hace más cara, más imposible en nuestra patria. Aquí es todo caro.

El trigo, el vino, el azúcar, la carne, el café, la caza, todo se paga á precio de monopolio.

¿Por qué? ¿Cuáles son las causas? En dos pueden resumirse: la depreciación de la moneda y la debilidad de nuestro organismo económico. Es ya axioma corriente en Economía que cuando en un país la moneda disminuye de valor, suben los precios de todas las mercancías, pues en la cotización del mercado se incluye la prima que representa la depreciación de la moneda. Así, en España, la peseta sólo vale 65 céntimos de franco, es decir, ha perdido un 35 por 100 de su valor; luego todas las mercancías que se compren con la peseta estarán recargadas en un 35 por 100. Luego á una depreciación de la moneda sigue un alza general en los precios. Esto ha sucedido en España.

En 1900, los francos tuvieron un precio medio de 25 por 100, y el trigo no subió de 10,75 pesetas fanega; en 1901, suben los francos á 29 por 100 de promedio anual, y tenemos el trigo á 11,25 pesetas; en 1902, suben los francos á 34 por 100, y el trigo se cotizó á 11,50 pesetas. Esta directa relación se ha seguido en todos los artículos, pues el vino en 1902 subió un 35 por 100, pasando de 24 á 35 pesetas; el azúcar, un 12 por 100; la carne ha aumentado cerca

de un 40 por 100, haciendo imposible la vida del proletariado. Todo ha aumentado de precio mientras ha disminuido el valor de nuestra moneda.

Tan interesante problema debe ser objeto de meditación para las actuales Cortes, á fin de que con la urgencia que la necesidad lo reclama se promulgasen leyes encaminadas á resolver las cuestiones que se relacionan con la carestía de la vida.

De todos los problemas que afectan á la vida de España, creemos que ninguno es tan urgente y tan humanitario como el de impedir que el hambre invada los pueblos.

Así lo ha comprendido el Gobierno, según recientes declaraciones del ministro de Hacienda, quien piensa someter á la deliberación de Parlamento proyectos de leyes destinados á mejorar la angustiosa situación económica creada á las clases necesitadas, principalmente por las causas que dejamos enumeradas; pero es de temer que, indiferentes los representantes del país á estas necesidades, consuman estérilmente el tiempo y el trabajo en los apasionados debates de la política personal, cuyos dramáticos incidentes parecen ser el único resorte que mueve á las minorías parlamentarias, como si la derrota de un ministro ó la caída aparatosa de un gabinete hubieran de dar la solución á la pavorosa crisis del hambre que amenaza con siniestro fragor á la vida nacional.

## MODAS.

SUMARIO. La mejor época.—Emulación entre las elegantes.—Toilette de éstamino.—Otro modelo muy original.—Agrupación muy afortunada.—Otro de seda negra.—Complemento de las toilettes mencionadas.

Nos hallamos en la época en que más tributo se rinde por nuestras elegantes á la moda, y hay un verdadero delirio por idear algo nuevo, algo que saliéndose de lo vulgar y corriente, llame la atención y sirva de modelo.

He aquí la descripción de algunas toilettes que ofrecen novedades del mayor gusto.

Se confecciona con éstamino azul marino oscuro, con hilillos verdes: una torera corta de drapea por delante y

por detrás con un ancho pliegue Walteau dando amplitud á la torera, un triple respunteado de seda rodea el bajo del abrigo, que se ensancha en los hombros bajo una triple valoncilla en forma, orlada por tres órdenes de respuntes: tres solapas sobrepuestas se abren delante del cuerpo, y se decoran con un motivo de seda con colgantes de cordoncillos. Un plastroncito de tafetán escocés verde, rojo y blanco, se deja entrever por la parte alta del escote de la torera, y se repite en el talle por medio de un ancho cinturón drapado de seda escocesa.

Las mangas, á pliegues respunteados en la parte alta, se ensanchan formando ocurrucho sobre un abullonado de tafetán escocés de los colores ya dichos; un estrecho puño del mismo tafetán sostiene el abullonado.

La falda se monta plana sobre las caderas; en el bajo de un triple canesú respunteado en el borde imitando la forma de los valoncillos; por detrás, cinco pliegues dan amplitud á la falda; el de enmedio, plano, está aplastado por cinco respuntes á lo largo; en cuadrado por dos pliegues planos; esta misma forma se repite por delante de la falda, formando así un tablero que sube hasta la cintura pues el canesú no arranca sino de los lados de este tablero.

Otra toilette encantadora y que seguramente obtendrá gran aceptación, es la siguiente hecha con velo espliego de mil rayas.

La chaqueta torera, corta, está confeccionada á grupos de tres pliegues dispuestos á lo largo, entreabriéndose sobre una blusa de Venecia del mismo color espliego sobre viso de muselina de seda malva.

Cuello en forma recortado en almeas y orlado de un bias de tafetán. Cinturón con hebilla representando dos iris enlazados.

Falda de pliegues agrupados, dejando por delante, un espacio bastante ancho para formar tablero, y montado en la parte baja de un canesú plano listado, en el borde, con un bias de tafetán; tres bieses, colocados en el bajo de la falda, se superponen formando cuatro efectos.

Es también digna de ser descrita el siguiente modelo de traje de seda negra.

El cuerpo es de muselina de seda negra plissée: un cuello con pala de guipur negro rodea los hombros, sujeto por una écharpe de muselina de seda negra, formando lazo delante y descendiendo en dos largos paños colocados sobre las palas.

La falda, de luisina negra, formando dos efectos, se monta por medio de abullonados en el bajo de un canesú con tablero de luisina negra.

Mangas de muselina de seda plissée y puño de guipur.

Las tres toilettes que reseñadas dejo, pueden complementarse, respectivamente con los siguientes sombreros.

Primer modelo.—De paja azul marino, levantado en forma de ocurrucho guarnecido, todo al rededor del ala, de estrechas cometas de terciopelo verde dispuestas á lo largo formando lacitos en medio. Pájaro de paraíso, verde, levantando el ocurrucho hacia la derecha.

Segundo.—Toca de encaje de orin blanca; el ala con tres listitas de terciopelo negro; un penacho de anchas plumas negras cae sobre el lado izquierdo.

Tercero.—Sombrero Bambin de paja morena, con écharpe de tul rubí y lazo de terciopelo del mismo color.

MME. ROBERT.

Paris, Mayo, 21 de 1903.

## Efemérides segovianas.

24 DE MAYO DE 1804.

Oficio del Corregidor de Segovia á la Junta de Linages.

El Corregidor de Segovia pasa evacua diligencias que le encargaba la Chancillería del distrito, ofició el 24 de Mayo de 1804 á la Junta de Linages de la Ciudad de Segovia, pidiendo á la mayor brevedad, testimonio de la escritura de su erección á documentos en que justificasen cómo y cuándo se constituyó la Junta, fondos ó ventas de ella, fué su objeto que llevaran ó pudieran llevar las que las dejara y si subsistía ó había cesado repetida Junta.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

## INFORMACION LOCAL

Hoy hace dos años que falleció el que fué buen amigo nuestro, don Apolinar Fernández Rodríguez, tan conocido y estimado en esta población, por las hermosas cualidades de su carácter.

A su familia toda, y muy especialmente á su hijo, nuestro querido compañero señor Fernández Berzal, reiteramos el más sentido pésame por aquella dolorosa é irreparable pérdida.

Anticeto Marinas.

Hemos tenido el gusto de admirar una preciosa fotografía que representa la última obra artística del insigne escultor segoviano Anticeto Marinas, á quien tanto se quiere en esta Redacción

Representa tal obra un hermoso y originalísimo lavabo, con el que concurre Marinas á oposiciones para una Cátedra de Composición decorativa, como prueba práctica de su talento en materia de Arte aplicado á la industria.

Desde estas columnas reciba nuestro ilustre paisano la felicitación más cariñosa y sincera, hasta muy pronto que, personalmente, iremos á su Estudio de Madrid á reiterarle nuestro entusiasta homenaje de admiración.

Silvela De Levielleuze.

Mañana se cumple el undécimo aniversario del fallecimiento del Excelentísimo señor don Manuel Silvela De Levielleuze.

A toda su distinguida familia, y muy especialmente á su señor hijo el dignísimo Gobernador Civil de esta provincia don Mateo Silvela, enviamos desde estas columnas la expresión más sincera de nuestro sentimiento al conmemorar tan triste é inolvidable fecha.

Príncipe de viaje.

A las cuatro de esta tarde ha cruzado por Segovia, con dirección á Madrid, el Príncipe Enrique de Prusia, hermano del Emperador Guillermo de Alemania.

Viene el Príncipe de Vigo, y le acompañan un médico, dos ayudantes, el barón de Sender, agregado militar de la embajada alemana en Madrid, y su servidumbre.

El Príncipe viaja en vagones del tren real español.

El Gobernador señor Silvela ofreció sus respetos al regio viajero quien conversó con nuestra primera autoridad civil hasta el momento de arrancar el tren.

Ha dado á luz felizmente un niño la distinguida esposa de nuestro estimado amigo el Esor bano de actuaciones don Juan Copeiro.

Reciban nuestra felicitación los padres del recién nacido.

Leche adulterada.

Por el Visitador de plazas y mercados y el teniente alcaide señor Oadero, han sido deomizados 76 cuartillos de leche, por hallarse en malas condicio-

nes, á tres contraventores de las ordenanzas municipales.

Reverte en Segovia.

Dáse como cierto la venida del famoso torero Reverte á Segovia, durante las próximas ferias.

En tal caso, Reverte lidiará con su cuadrilla seis toros en nuestra plaza el día de San Juan.

Celebraremos se confirme la noticia.

Academia de Artillería.

EXÁMENES DE AYER.—Primer ejercicio. (Francés y Dibujo.)

Fueron aprobados don José Cebrían Cañas, don José Rexach Fernández Parga y don José González Estéfani Caballero.

Fueron desaprobados los aspirantes números 42, 92 y 93.

Y no se presentaron los números 96, 97 y 98.

Tercer ejercicio. (Geometría y Trigonometría.)

Fué aprobado don Manuel Martín de la Escalera, que obtuvo 9 puntos en Geometría y 7 en Trigonometría.

Fueron desaprobados los números 2 y 6.

EXÁMENES DE HOY.—Primer ejercicio.

Fueron aprobados don Juan Serón Rolandi, don Eustasio González Hernández, don Carlos Viteria García, don Luis Infesto Díaz, don Jesús Sofre Belda, don Emilio Díez Lledós y don Juan López de Letona é Illanes.

Fueron reprobados los número 101 y 109.

Y no se presentaron los números 100, 102, 105, 106 y 108.

Segundo ejercicio.—Fueron aprobados don José Rexach y don José González Estéfani.

Fué reprobado el aspirante número 69.

Tercer ejercicio.—Fué aprobado don Mariano Fernández Rodríguez 13 en Geometría y 12 en Trigonometría.

Fueron reprobados los números 14 y 21.

Para mañana están citados para el primer ejercicio los números del 113 al 126, ambos inclusive.

## POR TELEFONO.

Madrid.—5 tarde.

EL DIA DE HOY.

Constituye la nota del día la feliz salida de los automóviles que harán la interesante carrera París-Madrid. Hasta ahora se sabe que el número tres, guiado por Renault, lleva considerable ventaja sobre los demás, habiendo recorrido los setenta y cuatro kilómetros que hay desde Chartres á Versailles.

Detrás llegaron los números 1 y 2. En Madrid reina con motivo de las carreras gran animación.

Ahora está reunida en el Congreso la minoría republicana con objeto de tratar el plan de campaña para el Parlamento.

En la Comisión de actas del Congreso se han aprobado hoy algunas y entre ellas la de Olot con el voto particular del señor Junoy.

En Madrid, á pesar de estar lloviendo, celébrase la corrida de toros anunciada, con una entrada regular.

En Santo Domingo siguen los desórdenes.

Las tropas insurrectas acaban de volar el arsenal de Santiago, matando al general Frías.

No hay detalles.

EL CORRESPONSAL.

